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Все мечты сбываются,
товарищ

5 декабря—
день Советской Конституции

----------------------------------------------------------------------------------------

Стоит только захотеть
Сейчас, когда при. 

ближается День Со
ветской Конституции 
на память приходят 
слова песни: «Стоит
только захотеть...»

В нашей стране мо
лодежи предоставля
ются все возможности 
жить полнокровной 
Жизнью равноправно
го члена большой со. 
ветской семьи.

Интересно проходит

у меня семестр. Учусь 
на V курсе ФТФ, ра. 
ботаю в НИИ. зани
маюсь в кружке худо
жественной самодея
тельности при Доме 
культуры ТЭМЗа. 
Все это мне приносит 
большое удовлетворе
ние. От души благода
рю нашу родную Ком
мунистическую пар
тию за заботу о нас, 
молодежи.

Г. БУРЦЕВ

Помнить о дорогой цене
.Шел 1945 год. Гремели 

последние залпы орудий. В те 
дни я встретился с демобилизо
ванным солдатом бывшим сту
дентом Ленинградского горного 
института. Большую зависть вы
звали его рассказы об инсти
туте, учебе. Захотелось сразу 
же сталь таким как он, но не 
было достаточных знаний, что
бы поступить в вуз.

С тех пор прошло немало 
времени: работа в шахте,
служба во флоте, занятия в 
вечерней школе.

...1957 год. Приемная ко
миссия, экзамены — и вот я

студент, а в недалеком буду
щем инженер, Радостью на
полняется сердце при этой мы
сли. И как не быть счастли
вым и жизнерадостным, когда 
осознаешь, что право на обра
зование стало реальностью 
только теперь при власти Со
ветов, его не имели ни мой 
отец, ни дед и некто другой из 
таких же простых тружеников.

Кровью наших отцов заво
евано это право и скреплено 
Советской Конституцией—Кон
ституцией счастья.

В. ГУСАРОВ, 
студент 317.11 группы.

С п а с и б о  па р т и и
Советская власть 

открыла молодежи 
широкие пути в нау
ку. Три года прорабо
тала я на стационар
ной установке одной 
из шахт Донбасса. 
Теперь я студентка 
I курса ХТФ. учусь 

по специальности, по

которой раньше рабо
тала.

Самое большое
мое желание сейчас— 
успешно закончить се
местр, чтобы 'считать 
себя полноправной 
студенткой.

Нина БУГАЕВА,
I курс ХТФ.

Все пути открыты
Работа в химических круж

ках школы, где я училась, ве
чера, посвященные химической 
науке, были увлекательны и 
интересны. Поэтому уже в 
&м классе я твердо решила 
стать инженером-химиком. В 
нашей стране все мечты сбыва. 
ются^ сбылась и моя: я стала 
студенткой химического фа
культета ТПИ.

Большая роль в развитии 
народного хозяйства в пред

стоящем семилетии принадле
жит химии. Я и мои подруги 
очень хотим стать настоящи
ми специалистами, поэтому 
основное время мы уделяем 
занятиям. Правда, времени ча
сто не хватает, но при жела
нии все можно успеть. Ходим 
мы в кино и театр, ведь совет
ский инженер должен быть 
воспитанным и культурным.

Роза ЧУПРИНА.
I курс ХТФ

Материалы комсомольской конференции для газеты 
подготовили Л. Еремин, М. Сидорук, А. Чиркин.

Комсомолец! Будь требователен 
к себе  и н своим товарищам

г

(С отчетной комсомольской конференции института)

Развивать активность  каж д о го  комсомольца
( Из доклада секретаря комитета ВЛКСМ А. Сафронова ).

В своей работе комитет ком
сомола руководствовался ре
шениями XII комсомольской 
конференции института, XIII 
съезда ВЛКСМ и XX съезда 
КПСС. Основное внимание бы 
ло направлено на улучшение 
качества учебы студентов. С 
поставленными задачами
комсомольская организация 
полностью не справилась. Об 
этом говорит низкая успевае
мость в институте, составляю
щая 87,5 процента. На повы
шенные оценки сдали 55,9 про
цента студентов. Примером 
того, что при слаженной рабо
те комсомольской, партийной 
организаций и деканата поло- 
жение с успеваемостью может 
быть выправлено может слу
жить ЭЭФ. Много семестров аб
солютная успеваемость на этом 
факультете едва достигала 70 %. 
Сейчас он стоит в числе пере
довых в институте. Хорошие 
показатели в учебе у комсо
мольского актива. Из 18 чле
нов курсовых бюро второго и 
третьего курсов 13 человек 
сдали экзамены только на «хо
рошо» и «отлично» а член 
курсового бюро Хильченко и 
комсорг группы 927-11 Пельц 
ман являются Кировскими сти
пендиатами. Комсомольское бю
ро факультета (секретарь тов 
Бычков, учебный сектор—тов. 
Рубин) приложило немало уси
лий, чтобы вывести факультет 
из отстающих в передовые. На 
ЭЭФ была создана учебная ко
миссия, задачей которой было 
регулирование всей учебной ра
боты.

По-комсомольски подходили 
к учебе многие активисты МФ, 
ФТФ, ЭМФ, они не только хо
рошо учатся, но ведут большую

Радиотехнический факультет 
по успеваемости занимает 
предпоследнее место в инсти
туте. Главная причина плохой 
учебы кроется в том, что ком
сомольское бюро Факультета 
планировало свою работу в от
рыве от деканата, не было тес
но связано с курсовыми бюро 
и с группами.

Большим тормозом в учебе 
является нередко встречаю
щееся дублирование в препо
давании. когда в различных 
курсах читаются одни и те 
же темы. При этом часто лек
торы преподносят материал 
скоростным методом. Учебная 
комиссия должна обратить 
внимание на эти недостаток

По мнению студентов в ин.

Вопрос связи вузов с произ
водством приобретает особо 
важное значение сейчас, в свя
зи с перестройкой системы 
высшего образования. Тем не 
менее этому делу в нашем ин
ституте уделяется очень мало 
внимания. Нужно уже сейчас 
искать новые формы сближе
ния института с производст
вом.

До сих пор существовала 
такая система: факультет — 
предприятие, целесообразно 
углубить ее по такому пути: 
курс или специальность — 
цех и группа — участок. Тог
да можно было бы весь комп
лекс вопросов, интересующих 
обе стороны решать более 
конкретно и быстрее.

А общих дел много. В спор
те — это совместные сорев
нования, в культмассовой ра
боте — совместные вечера, в 
комсомольской работе — рей-

общественную работу.
Ярким примером того, на

сколько итоги успеваемости за
висят от постановки учебной 
работы комсомольцев служит 
РТФ (секретарь тов. Дронов, 
отв. за учебную работу тов. Лу- 
тошкин). На. этом факультете 
забыли, что группа — это ос
новное учебное звено. Конкурс 
на лучшую группу по настоя
щему не организовали.

Неудовлетворительно постав
лена учебная работа на ГФ 
и ГРФ (секретари Калиниченко 
и Арефьев), где каждый пяты?) 
не успевает. А ведь на факуль
тетах есть хорошие группы, на 
которые нужно было равнять
ся. До настоящего времени на 
этих факультетах не налажена 
должная связь с производ
ством.

Связь с производством в 
этом году должна занимать 
одно из главных направлений 
в работе комитета комсомола.

Прошлый состав комитета 
не выполнил многих решений 
XII комсомольской конферен
ции института, Он, не до
водил до комсомольцев многих 
своих решений по учебным во
просам не проводились тема
тические вечера, конференции, 
а там, где они были, проводи
лись неинтересно, слабо осуще
ствлялось шефство над млад 
шими курсами.

В отчетном году было орга
низованно 106 научных круж
ков в работе которых приняло 
участие 1200 студентов, что 
составляет 12 процентов от об
щего числа. Лучше других на
учно-исследовательской рабо
той занимались студенты ХТФ 
(отв Шехирев) и ФТФ (отв. Го- 
бов), ГРФ (отв. Мельников).

статуте необходимо ввести 
«день лабораторных работ» для 
каждого факультета в отдель
ности, т. к. отдельные работы 
отнимают целый день,
приходится забрасывать все 
остальные занятия.

Желательно, чтобы все ка
федры вели журналы успевае
мости студентов, это улучшит 
контроль за учебой студентов.

Слабая учебная дисциплина 
многих групп объясняется 
слишком низким уровнем по
литико-воспитательной. работы 
со студентами, которая прово
дится в масштабе института и 
в лучшем случае, в масштабе 
факультета и не доходит до 
групп.

Н. ДРОНОВ,

ды по общежитиям, обоюдная 
проверка графитов учебной 
работы и обязательств в соци
алистическом соревновании и 
еще десятки дел.

БРИЗы ряда заводов не ус
певают оформлять рационали
заторские предложения, посту, 
пающие от работников. Вот 
где можно приложить свои 
знания и руки нашим студен, 
там. Побеседовать с рабочим, 
уточнить тему, помочь офор
мить документацию, внедрить 
предложение...

А выяснение «уатих» 
мест на производстве, потерь 
рабочего времени да сколько 
других полезных дел можно 
сделать студентам!

Сейчас все острее встает во
прос о разработке курсовых и 
дипломных проектов по темам 
заводов. Тогда проектирую
щие будут искать решение 
многих вопросов непосредст

Большое влияние на учеб
ный процесс оказывает обста
новка в комнатах общежития 
Как правило, там, где царит 
чистота и порядок, студенты 
учатся хорошо (ХТФ и МФ)

Членам комитета совместно с 
бытовой комиссией профкома 
следует чаще осуществлять 
контроль за работой студсове 
тов общежития, санкомиссий 
следует позаботиться об обеспе 
чении общежитий газетами и 
журналами, обратить серьезное 
внимание на недостаток мебе
ли, динамиков и т. д.

Одной из форм политической 
учебы в институте являются 
политбеседы, которые у нас 
проходят на низком уровне, а 
многие группы (265, 715-П
434 и др.) совсем отказались 
от них. Опыт луйших групп не 
распространялся. Руководство 
со стороны комитета комсомола 
за проведением политбесед и 
тематических собраний на кур 
сах и в группах было недоста
точным

Надо считать основным зве
ном в политическом воспитании 
комсомольцев успешное овладе
ние марксистско-ленинской тео
рией.

917-П1 группа взяла на сан: 
обязательство жить работать и 
учиться по-коммунистически 
Этот хороший почин ми долж
ны поддержать и широко рас 
пространить.

Большую роль в борьбе с 
недостатками призвана сыграть 
степная печать, многотиражная
газета «За кадры».

Новому составу комитета не
обходимо учесть ошибки црош. 
лого года и в своей работе 
постараться их не повторять.

Акмеистов надо 
учить

Учебная программа в инсти 
туте очень сложна и нельзя 
освоить ее штурмом в экзаме
национные дни. При этом от 
студента требуются не только 
знания, но и практические ня. 
выки , умение работать в об
становке технического про 
гресса в стране.

Глубоко ошибаются те 
кто рассчитывает на легкую 
жизнь в институте. Учеба тре 
бует большого напряжения, 
сил и энергии. Трудности от 
падают при равномерной и на 
пряженной работе. Потерян 
ный день и час невосполнимы.

Многие комсорги и комсо
мольские активисты делают 
мало не потому, что не хотят 
работать, а потому что не 
умеют. Учеба активистов по 
ставлена плохо. Это нужно 
исправить

А. ВОРОБЬЕВ 
профессор доктор, директор 

института

венно на производстве, а т  в 
учебниках.

Надо сказать, что комсо
мольские организации пред
приятий не используют всех 
возможностей студентов, при 
бывших на практику. Комитет 
комсомола института выдавал 
всем практикантам путевки 
задания принять активное уча
стие в общественной жизни 
завода. Но многие практиаан. 
ты вспоминали о них только 
перед отъездом в институт.

Комитету комсомола инсти 
тута надо давать для комитета 
ВЛКСМ завода подробную ха. 
рактериртику группе, отправ

ляющейся на практику, указы, 
вая на способности и склонно 
сти каждого к той или иной 
общественной работе.

А, МАЛКЕВИЧ

Наши главные заботы—  

об учебе

И с й а т Ь  н о в о е
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Обсуждаем тезисы Ц К  КПСС 

250 предложений
В коллективе института тезисы ЦК КПСС вызвали горячий 

отклик и поддержку. В студенческих группах проводятся читка 
тезисов, беседы. Уже состоялось 56 открытых партийных, ком
сомольских собраний и заседаний кафедр, посвященных обсуж
дению тезисов.

В обсуждении приняло участие 2300 человек, внесено свыше 
250 предложений по самым различным вопросам.

Д Л Я  Н А Р О Д А
На днях преподаватели ка

федр общественных наук инсти
тута оживленно обсуждали на 
партийном собрании тезисы до
клада Н. С. Хрущева на XXI 
съезде и тезисы ЦК КПСС и 
Совета Министров СССР «Об 
укреплении связи школы с 
жизнью и о дальнейшем разви
тии системы народного образо
вания в стране».

Было внесено много предло
жений по самым различным 
вопросам. Доцент Заха
ров П. 3. считает, что техни
ческие вузы должны готовить 
инженеров для производства и 
научно -исследовательских уч
реждений, в связи с этим в на
шем институте обучение на 
первых курсах должно быть с 
отрывом от производства. Он 
предлагает общественные науки 
изучать очно и начинать изу
чение с философии, что даст 
возможность студентам лучше 
разбираться в химии и физике. 
Очное преподавание обществен
ных наук позволит лучше про
водить политическое воспитание 
молодежи, о чем говорится в 
тезисах ЦК КПСС.

Елов А. И. — Просить Гос
издат выпустить в свет из
бранные произведения (класси
ков марксизма-ленинизма.

Клементьев Е, Д. — По
строить в Томской или Крас
ноярской , области крупный бу
мажный комбинат, а в Томске 
новую типографию.

Семенов И. М. — Для ве
черников сократить рабочий 
день на предприятиях на 2 ча
са, построить для них общежи
тие в институте

Матвеев М. И. — Ввести в 
институте факультативные кур
сы по музыке. литерату
ре и т. п.

Тутолмина О. Н. Художе
ственно- музыкальное воспита
ние трудящихся сделать мас
совым. Повести всенародную 
борьбу с алкоголизмом, как 
пережитком капитализма.

Шинкарюк Н. И. — Расши
рить права милиции в борьбе 
с все еще имеющимися хули
ганством и бандитизмом

Климанская К. Е. Изу
чение домоводства в школах 
необходимо распространить и 
на мальчиков.

Белимов И. Т., Тутолми. 
на О. Н., Матвеев М. И. счи
тают необходимым сократить 
рабочий день для многодетных 
матерей. Тов. Белимов предла
гает увеличить зарплату много
семейным, проводить призыв в 
армию в ноябре, когда кон. 
чается уборка урожая, поднять 
в Томской области культуру 
лесоразработок, упорядочить 
заготовку кормов для обще
ственного поголовья, построить 
в области хорошие дороги.

Тт. Тропов Н. П. и Зу
бец В. Г. — Шире проводить в 
Томской области специализа
цию колхозов по овощеводству 
и животноводству, организо
вать межколхозные птицефер
мы. Освоение земель необходи
мо проводить с учетом сохра
нения лесозащитных полос. На 
предприятиях повысить личную 
ответственность за расходова
ние материалов.

П СМИРНОВ.

Умей все делать сам
Начнем с самообслуживания

В прошлом году наш инсти
тут наряду с ленинградскими 
вузами одним из первых на
чал вводить самообслуживание 
студентов

Сейчас по всей стране об
суждаются тезисы ЦК КПСС 
о перестройке народного обра
зования и высшей школы. 
Учеба студентов будет соче
таться с общественно полез
ным трудом. Наш молодой спе
циалист не может бояться фи
зического труда, должен уметь 
делать все сам.

Дирекция и общественные 
организации института приня
ли решение о том, чтобы в 
текущем году перевести -на са
мообслуживание всех студен
тов, проживающих в общежи. 
тиях. I

Студенты сами будут уби
рать и мыть комнаты и кори

доры заготавливать топливо 
для кухонь и титанов, убирать 
снег с тротуаров и подъездов 
дежурить в общежитии.

Весной, прежде чем поки
нуть общежитие студенты от. 
ремонтируют мебель и комна- 
ты, в которых жили.

Проведение этих мероприя
тий даст значительную эконо
мию фонда зарплаты. Уже 
сейчас из обслуживающего 
персонала освобождено 30 
техничек. 13 человек вахтер
ской охраны, 12 дворников, а 
с 1 февраля освободится 
8 истопнгоов. Это даст более 
400 тысяч рублей экономии в 
год.

Самообслуживание позволит 
значительно улучшить сани
тарное состояние общежитий и 
будет способствовать трудово 
му воспитанию молодежи.

„ТПИ-ф илыг1. Поздравляем с рожденьем
...В зале гаснет свет, и на 

экране появляется памятник 
С. М. Кирову, а затем и сло
во: «ТПИ-фильм».

В прошлое воскресенье в 
просторном зале нового клуба 
ТПИ делегатам и гостям XIII 
комсомольской конференции 
был продемонстрирован первый 
выпуск «ТПИ-фильм» — плод 
многодневной работы наших 
энтузиастов Ю. Жукова,
П. Мордовченко, О. Ощерина,

А. Чепенко, Э. Жукова, 
Б. Степанова и В. Ярочкина.

Первый выпуск, пове
ствующий о знаменательных 
датах в жизни института в 
этом году, прошел с успехом. 
По выражению одного из зри
телей. «ТПИ-фильм» — это 
маленький ребенок, делающий 
свои первые шаги, но мы до
вольны тем, что он твердо 
встает на ноги».

А. ЧИРКИН.

Комсомолец! Будь требователен 
к себе и своим товарищам

(С отчетной комсомольской конференции института)

Главное— подбор 
кадров

Общественное мнение 
— вот в чем наша сила

Больше
требовательности

Комсомольской организации 
особое внимание следует.обра
тить на подбор кадров для ра
боты на курсах, в группе. В 
многотысячном коллективе 
всегда найдется группа людей, 
хорошо знающих свое дело. 
Они могут поделиться опытом 
своей работы с массами.

Очень прекрасно стремле
ние комсомольцев жить и ра
ботать по-коммунистически. 
Одним из хороших дел могло 
бы стать шефство над школа
ми. Приходите в школы, това
рищи, помогайте воспитывать 
детей — вашу будущую смену.

А. БУДНИКОВ, 
секретарь Кировского райкома 

КПСС.

Считать одной из важнейших 
форм воспитательной работы 
участие студентов в общест
венно полезном труде:

— создать строительные 
курсы и обучить строитель
ным специальностям не менее 
500 человек;

- организовать в институ
те курсы по овладению спе
циальностями механизаторов 
сельского хозяйства;

— создать на каждом фа
культете студенческие ремонт
ные бригады и своими силами

Наша главная задача — 
подготовка высококвалифици
рованных специалистов.

С ней наш коллектив справ
ляется еще плохо. Главной 
причиной этого является от
сутствие действенного обще
ственного мнения среди широ
кой массы студентов.

Создавать непримиримое от
ношение ко всем прогульщи. 
кам. лодырям, не оставлять 
без внимания ни одного амо
рального поступка — задача 
каждого

8. КЕТОВ

произвести ремонт учебных 
корпусов, общежитий и инвен
таря летом 1959 года;

— принять весной и летом 
1959 года самое активное уча
стие в благоустройстве и 
строительство города Томска. 
— перейти на следующий этап 
самообслуживания: уборка ко
ридоров в общежитиях, очист
ка снега от подъездов, теку
щий ремонт мебели и комнат и 
т. д., взять шефство над строи
тельными объектами институ
та.

Зачисление абитуриентов в 
институт у нас проводится по 
общеинститутскому баллу и 
часто не учитывается желание 
абитуриента приобрести ту или 
иную специальность.

На ряд специальностей ГФ и 
ГРФ попадают люди случай
ные, которые затем при 
удобном случае переводятся на 
другие факультеты.

Н. ТЮРИН, ГФ

Пого во рим  о д ж а з е
У некоторых студентов не 

верное представление о джазе. 
Часть товарищей смешивает 
это понятие с понятием
«стиль». Я предлагаю органи
зовать дискуссию «Поговорим 
о джазе».

Многий студенты не умею1 

правильно танцевать отсюда 
их кривляние на вечерах.
Нужно организовать в инсти. 
туте кружки по изучению тан 
цев,

ВАСИЛЕНКО,
ГРФ.

Конференция решила...

ЖишЬ, работать и учитЬся по-коммунистически
Наша промышленность еже

годно оснащается сотнями но
вейших машин. Для управле
ния ими требуются инженеры, 
отлично знающие свое дело. 
Это хорошо поняли студенты 
917-Ш группы. С первых дней 
учебы в институте у нас нала
дились дружеские отношения, 
товарищеская взаимопомощь.

Большую роль в создании 
боевого, целеустремленного 
коллектива сыграли бывшие 
производственники, их больше 
половины в группе. Много цен
ных советов они дали своим 
младшим товарищам.

Каждый видел, что его успе
хи и промахи являются делом 
всех, что в трудную минуту к 
нему на помощь придут това
рищи. В группе часто устраи
ваются доклады и беседы на 
политические, международные 
и этические темы, коллектив
ные походы в кино и театр.

Горячо встретили студенты

прошлой весной известие о 
конкурсе на лучшую группу 
института. На комсомольском 
собрании были вскрыты все 
возможности. Приняли реше
ние активно участвовать в кон
курсе. Первое, с чего мы на
чали, — это установили пра
вильный распорядок дня, и все 
придерживались его. Решили 
сдать все задания досрочно, 
что дало нам возможность от
дохнуть перед сессией и хоро. 
шо сдать экзамены. Хорошо 
успевающие помогали отстаю
щим, разъясняли непонятное, 
оказывали постоянную под
держку. Студенты Нечаенко, 
Иванов Алексей, Иванов Арка
дий, Фандрих, Петрушин не 
только хорошо учатся, но и 
активно участвуют в общест
венной жизни института. В кон. 
курсе на лучшую группу инсти
тута наша, 917-Ш, заняла пер
вое место. Ей присвоено звание

группы им. 40-летия ВЛКСМ.
Уже прошло 2 месяца заня

тий. Студенты нашей групп!,) 
решили не снижать темпа уче
бы и в этом семестре.

Мы решили взять на себя 
коммунистические обязательст. 
ва. Вот они:

учиться только на «хорошо» и 
«отлично», ликвидировать про. 
гулы, систематически повы
шать свой идейно-политиче
ский уровень, всем членам 
группы участвовать в общест
венной работе и общественно 
полезном труде, перейти на 
полное самообслуживание в 
общежитии, не. иметь в группе 
аморальных поступков, помо 
гать отстающим.

Давайте, друзья-студенты, 
будем жить, работать и учить 
ся по.коглмунистически!

А. САФАРБАКОВ, 
комсорг 917-й группы 

имени 40.летия ВЛКСМ

Общежитие—пристань моя путевая
Вечером 21 ноября во всех 

комнатах здания по улице Усо
ва, 13а, вспыхнул яркий свет 
десятков лампочек. Этот день 
был днем новоселья для гео
логов построивших новое об
щежитие.

В комнатах еще не создан 
полный уют, нет репродукто
ров, не все еще получили по
стель, но с кухонь уже разно
сится аромат вкусных комму- 
нарских щей, звучат веселые 
песни, любители вечеров отды
ха по нескольку раз утюжат 
брюки. Все это создает в обще
житии «жилой дух», и только 
запах краски и свежевыстро- 
ганного дерева напоминает, что 
совсем недавно здесь кипела 
строительная работа.

Общежитие геологов с пер
вых дней своего существова. 
ния встало на путь самообслу
живания. На первом заседании 
студсовета было решено мыть

пол своими силами, навести 
порядок в помещении и на 
территории, установить стро.

Тот, кто посерьезней взялся 
за книгу.

гий режим дня и дежурство 
Решение осуществляется.

... Наступает вечер. То в од 
ном, то в другом окне нового 
общежития вспыхивает свет 
загораются лампочки и над 
входной дверью. Издалека 
видны новые огни, огни «путе 
вой пристани» студентов-гео 
логов.

А. ЧИРКИН

ОБЪЯВЛЕНИЕ,
7 декабря в 7 часов вечера 

в помещении нового клуба 
ТПИ состоится вечер на ино 
странных языках.

Исполнение программы —на 
английском, немецком и фран
цузском языках.

Билеты можно получить на 
кафедрах английского и немец 
кого языков.
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